

大西 私は三歳の時に両親と一緒に入信し、小学校に上がる

三重県の皇學館大学に進みま



み教えをじっくり学べる環境に魅力を感じました(山階)

までは聖地によく足を運んで

その後、大学を卒業し実家に

神さまに向かう時間が増えたことが、私にとっては大きかったですね(鈴木)

らないような状態でした。



入苑後、心境や生活に変化はありましたか?

して、古い写真からそのおじ

◆座談会◆



特集 大本愛善学苑

魅力あふれる学びの苑

出席者 男子部：山階克介 (34) / 山田 豊 (23) 女子部：鈴木彩加 (30) / 大西葉菜 (25) / 田中はる (21)

入苑のきっかけは? 山階 所属先の松香分苑長に



以前は日に当たることがほとんどない生活でしたが、農事や神苑清掃など、太陽の下での作業やご奉仕は気持ちがいいです。

大西 私はお琴を続けたいです。座学ではエスペラントなど、一から楽しく学んでいます。

山田 毎晩日誌を記すなど、自分と向き合う機会が増え、以前より自分のことが分かってきました。同時にご神書や周りの方の言葉から気付きを頂くことも多くなり、感度が上がったような気がしています。

山田 毎晩日誌を記すなど、自分と向き合う機会が増え、以前より自分のことが分かってきました。同時にご神書や周りの方の言葉から気付きを頂くことも多くなり、感度が上がったような気がしています。



山階 私も最近周りから変わったと言われます。体力が付き、神さまのおそばで過ごすことでおかげを頂いていると思います。

清掃にしても、初めは竹ぼうきの使い方も分かりませんでした。職員の方から丁寧に教えていただき、早寝早起きの生活にもだんだんと慣れ、充実しています。

山田 毎晩日誌を記すなど、自分と向き合う機会が増え、以前より自分のことが分かってきました。同時にご神書や周りの方の言葉から気付きを頂くことも多くなり、感度が上がったような気がしています。

目の前のことを素直に

受け止められるようになったと思います(田中)

また、神社でご奉仕していたころよりも、何事も心を込めてさせていただくことをより意識するようになりました。

大西 大学を出てから一年間、いろいろなアルバイトを掛け持ちし不規則な毎日を過ごしていたので、そのころの生活とかなりギャップがあり、最初は早起きがつらかったです(笑)。

もともと根は明るい方なのですが、大学卒業前、目指していた資格が取れずかなり落ち込んだ時期がありました。も

思い残すことのないよう、

一日一日を大切に過ごしたいです(大西)

たが、先生方の細やかなご指導に助けていただいています。

また、私は整理整頓が苦手です。家ではあまり掃除もしませんでしたが、ここでは月宮宝座周りの巡拝コースをはじめ、とてもすがすがしく取り組みせていただいています。

山田 ふた月ほど前から、三代さま三十年祭の参拝記念品の製作をさせていただいて

田中 私は祭式と和裁、料理が好きです。慣れないことばかりで初めは戸惑いもありまし

う少し早く大本の方を向いていけば、あんなに苦しまなくて済んだのにもと思います。お祈りやご神書拝読など、そういうときに救っていただけ

田中 先ほど山田さんも言っていたように、苑に入ってから自分の言動を振り返ることが多くなりました。以前は人のことはあまり考えませんでした(笑)。

今までは、例えば困難なことがあったときなど、お祈り

うになりました。

鈴木 八月の大本歌祭では女子部三人で舞姫をさせていただきました。私は人前に出るのがとても苦手で、本番を迎えるまではプレッシャーや葛藤がありました。が、ご守護のもと無事に終えさせていただきました。少し成長できたかと思っています。

苑生活も残すところおよそ半年となりました。今後の抱負をお聞かせください。

田中 私は周りに流されやすいところがあるので、自分の物差しをしっかり持てるというなど思っています。

大西 卒苑する時、思い残すことのないよう、一日一日を大切に過ごしたいと思っています。

しているのに助けってもらえないと不満を抱いていましたが、それは間違っていたと分かりました。目の前のことを素直に受け止められるようになったと思います。

カリキュラムや環境についてはいかがですか?

山階 初めての体験が多く新鮮ですし、特に日本伝統文化の稽古に関しては、仕舞は能舞台で、茶道は終日、苑舎にあるお茶室でさせていただけるなど、最高の環境が整っていると感じています。覚えることが多く、体は思うように動かず、大変だと思うときもありませんが(笑)。



鈴木 私も今までの人生で「頑張った」と胸を張って言えることがあまりなかったもので、卒苑時にはそう思えるような過ごし方をしたいです。また、これはあと半年では無理かもしれませんが、明るく温かい人になりたいです。

山田 私は名前の通り、豊かな人になりたいです。漠然とではなく、常に目標を持って過ごして、ここにいる間に自分の短所を一つでも直したいと思っています。

山階 ここでしか学べないところがたくさんあると思いますので、内省と努力を続けていくことを増やし、意思が弱いところを克服したいです。最終的には、「言心行一致」が目標です。

ここにいる間に自分の短所を一つでも直したいと思います(山田)

本日は、ありがとうございました。

聞き手/本誌・穴井真美